

Kantonsschule Alpenquai Luzern – Jubiläumskonzerte mit dem Luzerner Sinfonieorchester im KKL

Januar 2018

Text: Stefan Graber und Stefano Nicosanti, Kantonsschule Alpenquai Luzern; Bilder: Benno Bühlmann, Kantonsschule Alpenquai Luzern

Die Kantonsschule Alpenquai Luzern hat ihren Campus seit 50 Jahren am Alpenquai. Das ist ein Schuljubiläum wert. Zwei Jubiläumskonzerte am Mittwoch, 14. März 2018, und am Donnerstag, 15. März 2018, mit dem Luzerner Sinfonieorchester im KKL bilden den einen Höhepunkt. Die enge Zusammenarbeit der Kantonsschule Alpenquai Luzern mit dem ältesten Berufsorchester der Schweiz, dem Luzerner Sinfonieorchester, findet in diesen Konzerten eine neue Vertiefung und Qualität. Innovative Zeitgenossenschaft und Tradition werden gemeinsam kreativ und wegweisend verknüpft und in ein Gespräch gebracht.



Das Konzert umfasst einerseits eine Uraufführung des renommierten US-amerikanischen Komponisten und Pulitzer Preis-Trägers David Lang, andererseits kommt Antonin Dvořáks 8. Sinfonie zur Aufführung.

David Lang hat exklusiv für das Schuljubiläum der Kantonsschule Alpenquai Luzern das Werk «harmony and understanding for orchestra and audience» (2017/2018) geschrieben. Dieses Werk wird zu Beginn des Konzerts mit dem Publikum geübt und dann sogleich aufgeführt, eine soziale Komposition.

Die Schülerinnen und Schüler der Kantonsschule Alpenquai Luzern übernehmen an beiden Abenden Botschafteraufgaben, die in Zusammenarbeit mit dem Komponisten im Vorfeld entwickelt und geübt werden.

Die ganze Schulgemeinschaft mit ihren rund 1800 Mitgliedern besucht die Konzerte: eine Hälfte der Schulgemeinschaft das erste Konzert am 14. März, die andere das zweite am 15. März 2018. Auf diese Weise kann auch ein grösseres freies Publikum den Konzerten beiwohnen und eine zusätzliche Begegnung entsteht.

Vor den beiden Jubiläumskonzerten werden als Campus-Projekt alle Schülerinnen und Schüler auf allen Klassenstufen auf das Konzertereignis ganzheitlich, rezeptiv und produktiv, eingestimmt. Zudem bereiten sich das Luzerner Sinfonieorchester und die ganze Schulgemeinschaft in der Generalprobe im KKL zusammen auf das Konzert vor.

Für das Programmheft – zugleich die Jubiläumsschrift –, schreiben darüber hinaus Schülerinnen und Schüler Beiträge; und ein Filmprojekt, in dem auch Schülerinnen und Schüler massgeblich beteiligt sind, rundet das Campus-Projekt ab.



Bild: 5. September 2017
Schülerinnen und Schüler der Kantonsschule Alpenquai Luzern interviewen David Lang in englischer Sprache

Am Dienstag, 5. September 2017, fand in der Aula eine Begegnung mit dem Komponisten David Lang und über 400 Schülerinnen und Schülern der Kantonsschule Alpenquai Luzern statt. David Lang stellte sich in einem Interview den Fragen der Schülerinnen und Schülern, die ihn bei dieser Gelegenheit als Mensch und Künstler näher kennenlernen konnten. Numa Bischof Ullmann, Intendant des Luzerner Sinfonieorchesters, meinte: «Ich bin stolz darauf, dass wir David Lang für das gemeinsame Projekt gewinnen konnten», denn dieser sei «a true world star» – ein wahrer Weltstar.

Programm der beiden Konzerte

David Lang (*1957): harmony and understanding for orchestra and audience (Uraufführung). Werk für Publikum und Orchester (2017/2018)

Antonín Dvořák: Sinfonie Nr. 8, G-Dur op. 88 (1890)

Dirigent: André de Ridder
Luzerner Sinfonieorchester
Mittwoch, 14. März 2018 – Schüler/-innen der 2. Klassen, 4. Klassen, 6./7. Klassen
Donnerstag, 15. März 2018 – Schüler/-innen der 1. Klassen, 3. Klassen, 5. Klassen
Publikum



Bild: David Lang (Komponist) und Numa Bischof Ullmann (Intendant Luzerner Sinfonieorchester) unter Schülerinnen und Schülern der Kantonsschule Alpenquai Luzern.

Bestellung von Karten: <https://www.sinfonieorchester.ch/de/konzerte-abos/tickets-spielplan>

Weitere Informationen zum Jubiläum: <https://ksalpenquai.lu.ch/veranstaltungen/ksa50>



Bildungs- und Kulturdepartement
Dienststelle Gymnasialbildung
Bahnhofstrasse 18
6002 Luzern

Telefon 041 228 53 55
info.dgym@lu.ch
www.kantonsschulen.lu.ch